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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Dienstag, 01.09.2020, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 82/2020 

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 5/2021 

 
Anwesende 

Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Hochgartz, Josiane Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg UWG/Forum-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
König, Dirk UWG/Forum-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Meyer, Thomas CDU-Fraktion  
Ribbecke, Margarete CDU-Fraktion ab TOP 5 tw 
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion ab TOP 8 tw 
von Canstein, Charlotte, Dr. CDU-Fraktion ab TOP 5 tw 

beratende Mitglieder 
Brandt, Eike Gesamtschule  
Hannak, Klaus Vertretung Sekundarschule  
Junker, Markus Stadtschulpflegschaft  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Lederer, Volker Seniorenbeirat  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Strunk-Klein, Andrea Vertretung Grundschule  

stv. beratende Mitglieder 
Kaiser, Thomas Gymnasium  
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Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
Caspers, Christian  
Over, Willi  
Schier, Manfred, Erster Beigeordneter  

Schriftführerin 
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Dubois, Christian Gymnasium  
El-Zayat, Sarah Kinder- und Jugendparlament  
Föhmer, Franziska, Dr. Förder-/Verbundschule  
John-Krupp, Elisabeth Katholische Kirche  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Urfey, Marius CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 61 vom 16.06.2020  

5 Heinrich-Böll-Gesamtschule -Interimslösung Modulbau- 592/2020-5 

6 Erweiterung des Alexander-von-Humboldt-Gymnasiums aufgrund 
Rückkehr zu G9 und steigender Schülerzahlen 

546/2020-6 

7 Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung zum Verzicht auf die 
Elternbeiträge OGS in den Monaten Juni 2020 und Juli 2020 

537/2020-1 

8 Gemeinsamer Antrag der CDU, UWG/Forum und FDP-Fraktion vom 
26.06.2020 betr. OGS Räumlichkeiten / Mensa Wendelinus Grund-
schule Sechtem 

541/2020-5 

9 Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 04.08.2020 betr. Schülerbeför-
derung in der Stadt Bornheim 

608/2020-5 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

544/2020-1 

11 Mitteilung betr. Neubau Heinrich-Böll-Gesamtschule Merten, Me 18 - 
Fertigstellungstermin Bedarfsplanung 

588/2020-6 

12 Mitteilung betr. Sachstand Medienentwicklungsplan  

13 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
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Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt,  
 
1. die Tagesordnung wegen äußerster Dringlichkeit um den Tagesordnungspunkt 

 
24 „Beschaffung von digitalen Endgeräten für städtische Schulen“,  
      Vorlage-Nr. 637/2020-5  
 
zu erweitern und 

  
2. den neuen Tagesordnungspunkt 24 nach Tagesordnungspunkt 23 zu behan-

deln. 
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
Durch diese Änderung der Tagesordnung werden die bisherigen  
 
 TOP 24 - 25 zu neuen TOP 25 - 26.  
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1-13. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

 
Frau Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

 
Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  

 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 61 vom 16.06.2020  

 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt 
der Niederschrift über die Sitzung Nr. 61/2020 vom 16.06.2020 keine Einwände. 
 

5 Heinrich-Böll-Gesamtschule -Interimslösung Modulbau- 592/2020-5 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
in der Machbarkeitsstudie zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung, die Erweiterung der 
Heinrich-Böll-Gesamtschule als Interimslösung nach der Variante 3 umzusetzen. 
 
- Einstimmig -  
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6 Erweiterung des Alexander-von-Humboldt-Gymnasiums aufgrund 
Rückkehr zu G9 und steigender Schülerzahlen 

546/2020-6 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt die Erweite-
rung des Alexander-von-Humboldt-Gymnasiums aufgrund der Rückkehr zu G9 und steigen-
der Schülerzahlen. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung zum Verzicht auf 
die Elternbeiträge OGS in den Monaten Juni 2020 und Juli 2020 

537/2020-1 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt den Inhalt der 
Sitzungsvorlage 537/2020-1 zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Gemeinsamer Antrag der CDU, UWG/Forum und FDP-Fraktion 
vom 26.06.2020 betr. OGS Räumlichkeiten / Mensa Wendelinus 
Grundschule Sechtem 

541/2020-5 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel  

1. beauftragt die Verwaltung, die Planungen für einen Ersatz-/Erweiterungsbau des OGS 
Pavillons an der Wendelinus Schule Sechtem aufzunehmen und prüft in diesem Zu-
sammenhang inwieweit die Mensa und übrigen Räume multifunktional für Unterricht, 
OGS, Vermietung an Vereine Bürgerinnen und Bürger genutzt werden können. 

2. nimmt die Ausführungen zu der Entwicklung der Schülerzahlen an den Bornheimer 
Grundschulen und den damit verbundenen Bedarfen zur Kenntnis und beauftragt die 
Verwaltung, in der nächsten Sitzung des zuständigen Fachausschusses die Ergebnisse 
der Machbarkeitsstudie bezüglich der energetischen Sanierung der Thomas-von-
Quentel-Schule Walberberg vorzustellen und die kurzfristig anstehenden Mängelbeseiti-
gungen zwischenzeitlich (mit dem Ziel bis Ende 2021) durchzuführen. 
 

- Einstimmig -  
 

9 Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 04.08.2020 betr. Schülerbe-
förderung in der Stadt Bornheim 

608/2020-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen 
AM Züge betr. Teilstilllegungen der Bahnstrecke zwischen Köln und Bonn, in den 
Sommerferien fuhren 3 Mal pro Stunde Gelenkbusse durch Sechtem, seit Schulbeginn fährt 
nur ein Zug pro Stunde. 
Kann man nicht jetzt schon in Dreifachtraktion fahren oder Schienenersatzverkehr zu Schul-
zeiten anbieten? 
Antwort: 
Dies wird aufgenommen und mit den NVR besprochen. 
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AM Lederer betr. Bahnhof Sechtem, Schienenersatzverkehr 
Wenn etwas geändert wird, warum kann man das nicht über die installierten Lautersprecher-
anlagen deutlich kommunizieren? Kann dies auch an den NVR weitergeleitet werden? 
Antwort: 
Wird mitgenommen und weiter gegeben. 
 
AV Hanft betr. entstandene Mehrkosten, Zuwendungsrichtlinien des Verkehrsministeriums 
Gibt es dazu weitere Informationen? 
Antwort: 
Der Kreis ruft die Mittel ab und die Linie in Uedorf wird mit diesen Mitteln verstärkt. 
 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

544/2020-1 

 
Mündliche Mitteilungen 
des Bürgermeisters Herrn Henseler 
 
Die Landesregierung finanziert die Schulsozialarbeit dauerhaft weiter. 
 
-Kenntnis genommen- 
 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Von der Vorlage-Nr. 544/2020-1 Kenntnis genommen. 
 

11 Mitteilung betr. Neubau Heinrich-Böll-Gesamtschule Merten, Me 
18 - Fertigstellungstermin Bedarfsplanung 

588/2020-6 

- Kenntnis genommen -  
 

12 Mitteilung betr. Sachstand Medienentwicklungsplan  

 
Mündliche Mitteilung  
des Bürgermeisters Herrn Henseler 
 
1. Der Medienentwicklungsplan wurde mit externer Unterstützung bis 2025 neu auf-

gestellt.  
Anfang des Jahres wurden mit den Schulen Gespräche bezüglich der Fortschrei-
bung des Medienentwicklungsplans und zur Frage der Sicherung der Mittel aus 
den Digitalpakten geführt. 
Für die weitere Planung (Einbeziehung der Schulen) bekommen wir in den nächs-
ten 1, 5 Wochen eine Zeitplanung, die den Fraktionen als auch den Schulen 
übermittelt wird. Eine belastbare Gesamtkonzeption für die Fortschreibung des 
Medienentwicklungsplans mit ihren finanziellen Auswirkungen soll in die Haus-
haltsplanberatung mit einfließen. 

 
2. Die regio-iT wurde beauftragt die Erfassung der gesamten iT Struktur in den Schu-

len als Grundlage zur Erstellung eines Angebots für den iT-Support in den Schu-
len vorzunehmen. 
Mit den Mitarbeitern der Stadtverwaltung kann dies nicht geleistet werden. 
Der Umfang, der als Leistung erbracht werden soll, wird mit den Schulen noch 
besprochen.  
 

-Kenntnis genommen- 
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Zusatzfrage AM Müller 
Können nicht Überlegungen angestellt werden, anstelle des Supports der Schulen den Sup-
port der Mitarbeiter der Stadtverwaltung auszusourcen? 
Antwort: 
Es werden alle Varianten, sobald das Angebot von der regio-iT vorliegt, geprüft. 
 

13 Anfragen mündlich  

 
AM Kretschmer betr. Danke sagen für die gute Zusammenarbeit innerhalb des Ausschusses 
für Schule, Soziales und demographischen Wandel und mit der Verwaltung und dem Aus-
schussvorsitzenden. 
Ist es richtig Herr Henseler, dass es heute ihre letzte Sitzung des Ausschuss für Schule, So-
ziales und demographischen Wandel ist? 
Antwort: 
Es ist nicht sicher, ob es tatsächlich die letzte Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales 
und demographischen Wandel ist. Möglicherweise ist die Zeit bis November zu lang, um kei-
ne Ausschusssitzung mehr stattfinden zu lassen. 
Der Bürgermeister bedankt sich ebenfalls für die gute Zusammenarbeit und lädt die Aus-
schussmitglieder zu seiner Abschiedsfeier am 29.10.2020 ein. 
 
AM Hanft bedankt sich ebenfalls für die gute Zusammenarbeit und die gute Atmosphäre in-
nerhalb des Ausschusses. 
 
AM Müller betr. Versorgung mit Mittagessen des AvH-Gymnasiums in Form von Lunchpake-
ten, kein Hygienekonzept für die Mensa, Probleme mit der Lüftungsanlage 
Ist das so, und wenn ja, wann kann der normale Betrieb wieder erwartet werden? 
Antwort: 
Eine Belüftung der Mensa ist schwierig, da dort keine Fenster vorhanden sind und der Ein-
gang zur Mensa so schmal ist, dass der Mindestabstand nicht gewährleistet werden kann. 
Mit dem Caterer wurden Alternativen besprochen, so dass man sich auf Lunchpakete, die 
auf dem Schulhof ausgegeben werden, geeinigt hat. Die Lunchpakete werden sehr gut an-
genommen. 
Wann sich die Situation ändert kann nicht gesagt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Petra Altaner 
Vorsitz  Schriftführung 
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